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第16场
聚焦环境保护

环境治理攻坚打出“组合拳”

□文/图 本报记者 王 辉 李林润

一年来，我市下大力打好环境治理
攻坚战，强力整治“散乱污”企业，治
理燃煤污染和畜禽养殖污染，推出环境
举报投诉奖励机制，这套环境治理的组
合拳效果怎样？在昨天的“清风问廉
行风问责”活动现场，市环保局党组成
员、副局长付祖江，市环境监察支队支
队长白红喜、市环保局环境影响评价科
科长郑广恩、市发改委基础产业科科长
黄定稳四位嘉宾进行了解答。

“散乱污”企业整治效果如何？

“散乱污”企业工艺落后，管理混
乱，脏乱差，无证无照或是证照不全，
尤其是缺少环保手续，跑、冒、滴、漏
严重，今年以来，我市率先在全省开展
了“散乱污”企业整治专项行动，目前
的成效如何呢？

白红喜说，“散乱污”企业整治取
缔工作是当前环境污染防治攻坚工作中
的一项重点任务。目前，全市共排查

“小散乱污”企业达到 2893家。截至 9
月 26日，已整治完成企业 2873家。其
中，临颍县、源汇区、郾城区、一体化
示范区、经济技术开发区已全部完成任
务。下一步，市环保攻坚领导小组办公
室将持续开展督察，对工作不力、进展
缓慢或者取缔不彻底又死灰复燃的责任
单位进行通报批评，并启动问责程序。

气代煤、电代煤改造为何推进慢？

为了标本兼治燃煤污染，市政府出
台奖补政策推进“煤改气”、“煤改电”
两改一替工作，其中市发改委主要承担

“电代煤”、“气代煤”工作，俗称“双
替代”，经了解，目前这项工作推进有
点迟缓，与省攻坚办要求有较大差距，
这项工作为何推进慢呢？

黄定稳说，第一个原因是重视不
够，部分县区至今没有出台清洁取暖工
作方案。个别县区在多次督查后，工作
才有进展；第二个原因是基础工作不扎
实，有些县区普查的散煤用户没有到
村、到户，甚至个别县区根本就没有做
出普查安排。补助资金也没有及时发放
到用户手中，影响了“双替代”户积极
性；第三个原因是清洁取暖用户相关信
息各县区都没有按照省、市发改委有关

“建档立卡”的要求上报，影响了我市
“双替代”工作进度。

下一步，他们将联合市政府督查室

组织市财政、环保、工商等相关部门开
展督导检查，重点督导临颍县、舞阳
县、召陵区工作滞后的县区，帮助解决
项目实施过程中遇到的困难和问题，对
工作不积极，进展缓慢的县区，建议由
市政府领导约谈县区主要领导。

畜禽养殖污染如何啃硬骨头？

环保攻坚越向纵深推进，遇到的硬
骨头就越多，难度也越大，比如，我市
正在推进的畜禽养殖污染工作，从实际
情况来看，农村养殖污染治理还比较薄
弱，一些村民仍在家里、村口搞养殖，
粪便处理跟不上，臭气熏人，严重影响
农村生活环境改善，严重影响周边群众
的身体健康，反映也比较强烈。

付祖江坦诚，我市畜禽养殖业的污
染还很重，全市 1491家规模化畜禽养
殖场中还有 124家没有任何污染防治设
施，农村散养户还是监管盲区，大量未
经处理的畜禽养殖粪污还未得到有效处
置，下一步，将会同畜牧部门，积极探
索畜禽养殖污染治理的新机制，确保我
市畜禽养殖业的健康发展，

环保举报有奖 兑现的奖金咋恁少？

打赢环保攻坚战，人人都是“情报
员”。为了提高群众参与环保治理的积
极性，我市专门出台《有奖举报环境违
法行为暂行办法》，群众发现环保违法
行为，可以拨打 12369环保热线反映，
举报属实的，给予一定奖励，这本来是
一项好措施、好办法，但有群众反映，
他们给环保部门提供问题线索后，就石
沉大海，没有回音，更没有奖励了，感
觉有点被忽悠。

白红喜说，从今年 7月施行举报有
奖制度以来，我市范围内已发放奖金共
26笔13500元，其中有一起是群众反映
在市区 107国道与淞江路交叉口附近有
黑加油站，市环保局给举报当事人现金
奖励2000元。

据了解，12369环保热线收到的群
众举报每月都有上百件，为何兑现的奖
金才1万多元？

对此， 白红喜解释说，一方面是
有奖举报的奖金才从财政上申请下来，
另一方面是一些举报人反映情况时，不
愿透露真实姓名和身份，兑现奖金时找
不到人，下一步将加大举报奖励落实力
度，对广大市民的举报线索件件落实，
奖金及时兑现。如不符合奖励政策的，
也将及时予以解释。

环保执法人员对一些环保执法人员对一些““散乱污散乱污””企业进行现场执法企业进行现场执法。。

□本报记者 杨 光

“潇潇秋雨送寒凉，灼灼初心耀
红光。创文之路贵坚持，大美螺湾风
帆扬。”近日，网友“沙澧子”以

“创文”为题材写的诗火了，这位网
友真名叫杨满坡，是漯河市畜牧局一
位干部，他也是一位志愿者，经常参
与“创文”志愿者服务活动。

9月27日，在市畜牧局，杨满坡
打开电脑，把他写的十多首诗歌给记
者看。这些诗内容围绕我市“创文”
工作的点点滴滴，抒发志愿者的辛苦
和取得的成效。

“争值文明交通岗，疏堵劝流红
旗扬。英姿潇洒民众赞，风雨无阻正
能量。”这首诗写的是我市在主要路
段设置文明交通岗后，执勤人员热情

认真，交通秩序井然有序的场景。杨
满坡告诉记者，他也多次参加文明交
通岗执勤，深深感受到了我市交通秩
序的转变，后来又写下了一首：“华
灯初上赛夕阳，街面如洗泛红光。人
车分流归巢早，创文成功有希望。”

通过杨满坡写的“创文诗”，能
看到我市“创文”工作的成绩和艰
辛，他经常以参与“创文”的点滴小
事为切入点，写下佳句。如“精巧实
用垃圾夹，路无所遗全靠它。志愿服
务精细准，螺湾盛绽文明花。”

杨满坡说，我市“创文”工作已
经深入人心，作为其中的一分子，深
深地感受到了“创文”的重要性，准
备把这 10 多篇为“创文”活动加
油、鼓劲的诗歌配上“创文”图片，
制作成电子相册，供大家欣赏。

□本报记者 吴艳敏

环卫工们每天从早到晚，拿着
扫帚和簸箕在马路穿梭、忙碌。在
创建国家文明城的时间内，环卫工
人们更是“舍小家 顾大家”，每天
在道路上维护着我们的环境卫生。

62岁的胡雪娥是经济技术开发
区的环卫工，从事环卫工作已经 20
多年。“我每天早晨 4点半来到工作
岗位，开始一天的工作。我的工作
主要是街道保洁。”在湘江路东段打
扫卫生的胡雪娥告诉记者，“这一段
时间，也是我们最忙的时间，一天
都在路上，除了中午回家吃饭，我

们都是轮流回家吃饭的。”
“雪娥姐家里还有个90多岁的老

公公，老公公一听是要创建国家文
明城，非常支持她。雪娥姐没办
法，就找其他亲戚照顾她老公公。”
负责人该路段的经济技术开发区环
卫处工作人员说道。

61岁的李小娇也是该路段的一
名环卫工，她告诉记者：“我干环卫
已经4年了，刚开始以为一个月都坚
持不住呢。近段时间一直比较忙，
中午都是轮换回家吃饭。有时间晚
上，我老公也会跑来给我送饭。都
没有时间回家给他做一顿饭，‘舍小
家，顾大家’吧。”

志愿者写“创文诗”记录“创文”成果

舍小家顾大家 让街道更整洁

□见习记者 杨 淇

9月22日，市民王女士发了一条
600多字的朋友圈，讲述了自己“创
文”期间执勤的感受和故事。其
中，写到了因工作原因，丈夫和儿
子连续几天没有见面，儿子想念爸
爸来到路口偷偷看望的事情，感动
了许多网友，大家纷纷点赞、转载。

9 月 24 日 ， 记 者 联 系 到 王 女
士，她是市国税局的一名工作人
员。“那天结束了一天的工作，突然
想总结一下最近的执勤感受，没想
到很多人评论点赞。”王女士告诉记
者，儿子胡恒研在市实验小学上二
年级，前几天她每天早上7点要到指
定地点执勤，丈夫是一名交警，每
天早上6点多就出门前往单位了。

“我俩都没法送儿子上学，那几

天晚上我都把他送到同学家过夜。”
王女士说，“连续几天孩子都没有见
到爸爸，他说想爸爸了，让我开车
带他到执勤的路口看看爸爸。由于
不想影响他的工作，我俩就偷偷去
了。”王女士说，当时儿子坐在车里
看到爸爸之后特别激动，大喊了几
声爸爸，因为执勤期间不能擅自脱
离岗位，胡先生看到儿子之后远远
地对着孩子敬了个礼。“儿子当时特
别兴奋，几乎是尖叫着一个劲地说

‘爸爸给我敬礼了！’。”
“这段时间，虽然对孩子感到抱

歉，但是能够为‘创文’献上自己
的力量，看到漯河面貌和市民素质
有了很大变化，就觉得很值得。”王
女士对记者说，执勤时虽然陪孩子
的时间少了，但孩子理解并表示支
持，这让她和丈夫感到很欣慰。

市民“创文”故事 感动许多网友


